
■体育资讯

本报讯 众所周知 ， 博尔
特是一位曼联铁粉， 他曾不止
一次表示想要代表曼联出战。
如今已经正式告别田径赛场的
牙买加飞人真的迎来了为曼联
效力的机会。 只不过， 他加盟
的不是曼联的一线队， 而是曼
联传奇队。

来自BBC的消息称， 9月
2日的老特拉福德， 曼联传奇
队会和巴萨传奇队进行一场比
赛。 如果博尔特能够在那场比
赛前及时伤愈， 他会代表曼联
出战。 此前的世界田径锦标赛
男子4×100m接力决赛中， 博
尔特在第四棒冲刺阶段拉伤大

腿， 最终没能完赛。 知情人士
告知英国媒体 《太阳报》 称：
“为曼联出战是博尔特多年的
梦想， 只要能够伤愈他非常渴
望出战。”

曼联传奇队的主帅布莱
恩·罗布森也非常欢迎博尔特
参加这场比赛， 届时代表曼联
出战的还有范德萨 、 斯科尔
斯、 约克和菲尔·内维尔等曼
联功勋。 和这些自己心目中的
英雄一起踢球对博尔特而言无
疑是一次非常美妙的体验。 百
米飞人的足球水平到底如何 ，
届时球迷们也可以检验一下。

（雷利）

新华社电 第十三届全运会
将于本月底在天津正式开幕， 各
竞赛场馆均已建设完毕， 整装待
发。 新华社记者从全运会组委会
方面了解到， 为保证高效、 安全
及美观， 多项创新技术应用到了
全运场馆建设中， 为赛事顺利举
办保驾护航。

第十三届全运会的主题是
“全运惠民 健康中国”。 此次全
运会赛事涉及场馆４７个。

天津体育学院新校区体育馆
在全运会期间将承办击剑项目。
据承建方中建六局相关负责人介
绍， 该馆屋盖结构采用双曲球面
管桁架结构 ， 最大跨度为 ７５．６
米 ， 最大吊重８６．２５吨 ， 吊装难
度较大。 为确保吊装安全， 施工
方利用ＢＩＭ模拟施工， 最终确定
采用双机抬吊技术， 顺利实现结
构封顶。 该馆赛场地面使用悬浮
式运动木地板， 并采用了悬浮式
铺装工艺， 解决了传统木地板安
装方式的局部变形问题。

天津体育中心射击馆在建设
中， 通过在三角钢桁架上依次焊
接方钢连接件、 方钢竖龙骨、 挡
弹钢板等来减轻构件自重， 并在
挡弹钢板外侧密拼固定的防腐
木， 提高了减震降噪的效果。

此外， 天津体育中心自行车
馆结构上采用了 “弦支穹顶” 设
计， 该技术将每平方米的用钢量
由１２０公斤降到８０公斤， 从设计
角度看， 这种结构受力合理， 效
能较高。

□本报记者 余翠平
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“钓鱼让我
心态越来越好”

档案管理员张芳：

张芳是北京利民公司的一
名职工， 他平时主要负责档案
管理。在繁忙的工作之余，他还
是一名“狂热”的钓鱼爱好者。

“我爱钓鱼， 最爱在十月
到乡下钓鱼。 和绚的阳光下，
一大片金黄的稻田中间， 一方
平静的鱼塘。 塘边青草渐黄，
密密麻麻地铺满了整个塘沿。
一个人站着， 头顶个草帽， 手
提根钓竿， 眼睛注视着水面上
漂浮的那个红浮漂， 悠然地等
待着鱼儿来咬钩。 有鱼上钩的
时候，抛竿、提竿、遛鱼、收鱼、
再上食后、再抛竿，忙得不亦乐
乎， 人虽累点， 但看到鱼获颇
丰， 心里仍是美滋滋的。”

若遇鱼情不好时， 鱼也不
咬钩， 张芳看浮漂累了， 就干
脆将钓鱼竿随手一扔， 屁股往
地上一坐， 然后从口袋里掏出
香烟点上 ， 慢条斯理地吸吐
着， 让袅袅的白烟缓缓地从眼
前升腾、 飘散。

如果觉得坐着还不过瘾 ，
张芳还会倒在草地上， 用草帽
盖在脸上， 闭上眼， 四仰八叉
地躺着， 听着秋风刮过田野吹
动稻穗的声音， 闻着秋天泥土
和青草杂混的气息， 这时候他
就会觉得正在拥抱着一片蓝天
白云， 整个田野、 乡村乃至整
个世界都是他的了。

“就这样， 我就喜欢这种
钓鱼的氛围， 全身心地享受钓
鱼的过程， 至于每次出去有无
收获并不重要。 有更好， 没有
鱼也挺满足。” 张芳说。

其实在张芳小的时候， 钓
鱼并不是一件很体面的活。 记
得小时候， 父母对他们几个男
孩看管得严格， 常告诫他们说
“好吃懒做、钓鱼打铳”。因此在
那时候， 张芳可以下河捕鱼、
干塘抓鱼， 但绝不敢去钓鱼。

张芳开始学钓鱼还是在他
刚参加工作的时候。 别人周末
玩麻将、 玩卡拉OK， 可他不
喜欢， 当看到一些退休老师傅
钓鱼时， 他先是跟着去看， 看
来看去觉得有点意思， 便自己
买了根钓鱼竿， 周末跟着他们
做起学徒来。

随着年龄增长 、 钓龄增
加、 经济条件的改善， 张芳不
但添置了整套钓鱼的行头， 而

且对钓鱼有了更深层次的认
识。 钓鱼不再是开始时打发寂
寞时光的项目， 而是他的一种
业余爱好与乐趣。

记得有一天， 天气不怎么
好， 张芳还是准备和钓友们一
道出发去钓鱼 ， 他妻子唠叨
他 ： “你好不容易有个休息
天， 还跑到外面栉风沐雨， 何
苦呢？” 张芳告诉妻子： “这
叫苦中作乐， 乐在其中只可意
会不可言传。”

在张芳近十年的钓鱼历史
里，他通过冬钓体验过“孤舟蓑
笠翁，独钓寒江雪”的寒意，曾
为了 “桃花流水鳜鱼肥” 干过
“青箬笠， 绿蓑衣， 斜风细雨
不须归” 的事情； 也曾在 “西
风木落五湖秋” 人生况境的时
候， 学着郑板桥 “写取一枝清
瘦竹， 秋风江上作渔竿”“一人
独钓一江秋”，想着进入“人生
贵极是王侯，浮名浮利不自由。
争得似， 一扁舟， 弄月吟风归
去休” 和 “一壶酒， 一竿身，
快活如侬有几人？” 的境界。

“无奈我辈仅是凡夫俗子，
终未修成正果。 依然 ‘烟波江
上使人愁’ 后， 用垂钓抚平了
伤痛的心灵， 倒可以去满怀希
望地迎接崭新的每一天！” 张
芳说。

钓鱼不但丰富了张芳家的
餐桌 ， 还丰富了他的业余生
活 ， 张芳在家闲暇时会上上
网， 有时会查询钓鱼方面的知
识， 这直接增加了他的各类知
识； 有时便网上淘一淘钓鱼的
宝贝， 补充新装备和饵料。

“在外垂钓时我常和钓友
们交流钓鱼技巧， 分享钓鱼收
获 。 还因为钓鱼和很多养鱼
户、 水库管理员、 河道巡视工
交上了朋友， 如今到哪里钓鱼
就往往在哪里享用免费的午
餐 ， 那是地地道道的农家口
味， 吃起来特别的香。” 张芳
对记者说。

张芳说， 钓鱼让他的心态
越来越好， 有一点范仲淹的那
种“不以物喜、不以己悲”的感
觉，“因为我不是简单地为得鱼
而钓鱼， 我在乎的是那种钓鱼
过程中人与鱼之间斗智斗勇的
体验、 那种人与自然之间和谐
的感觉， 这确实让我迷醉。”

■业余高手

就在恒大队与上港队足协杯
半决赛首回合前两天， 广州恒大
俱乐部官方宣布将中场核心保利
尼奥卖给巴塞罗那。 “暴力鸟”
的 “飞走”， 会不会让恒大队实
力受损？ 会不会改变中超乃至亚
冠、 足协杯的格局？

恒大卖掉保利尼奥既合理又
不合理。 说合理， 是因为保利尼
奥已经29岁了， 如果再不卖， 球
员就会 “贬值”。 一名高水平的
职业球员， 其黄金年龄巅峰期大
约是24岁-33岁这个区间， 而24
岁-28岁则是球星市场价值最高
峰的年龄段， 过了这个年龄段，
再有名的球星也会贬值。 29岁的
保利尼奥刚好在 “值钱年龄段”
的末尾， 甚至岁数已经有点儿大
了。 这个时候有像巴塞罗那这样
的俱乐部肯出4000万欧元， 换任
何一个卖家都会掂量掂量这事
儿。 4000万欧元创造了中超输出
球员的转会费最高纪录。 人们惊
讶地发现， 原来中超也可以通过
卖球员到海外联赛赚钱。 随着主
管部门对中超转会市场的一再收
紧 ， 以及对外籍球员限制的增
多 ， 这个市场会持续一段时间
“降温”。 也许像保利尼奥这个级
别的外援， 会越来越多地流失。
中超赛场依然有很多欧美的顶级

球星， 可这些球星， 我们是看一
场少一场了。

当年尤文图斯卖掉尚处于巅
峰期的齐达内， 用这笔转会费换
来了布冯、 内德维德和图拉姆，
当时被认为是转会市场上的一大
妙笔。 恒大在保利尼奥处于增值
和贬值之间的这个当口 “抛出”
了球员， 也与当年尤文图斯卖掉
齐达内有相像的地方， 但恒大队
却没有换来自己的 “布冯 ” 和
“内德维德”。 中超的转会市场已
经关门， 这意味着恒大队不可能
买进与保利尼奥实力相近的球
星， 赛季余下的比赛仍需要内部
挖潜。 更为糟糕的是， 恒大队另
一位中场主力黄博文赛季报销，
一走一伤 ， 恒大队等于遭受了
“双重打击”。 恒大队看上去兵多
将广， 但实际上很多比赛都是非

常依赖保利尼奥的。 只有保利尼
奥在的情况下， 他身边的人才能
发挥出最大的作用。 有保利尼奥
中场的扫荡， 郑智、 高拉特、 阿
兰等人才能发挥天赋。 保利尼奥
在进攻端的威慑力也难以替代，
亚洲层面的对手没有人能从他脚
下轻松抢得皮球， 保利尼奥很多
得分都是救了恒大队 “命” 的。

保利尼奥离队的损失需要实
践来衡量， 标尺肯定不是河南队
这样的中游对手。 恒大即将在足
协杯和亚冠双战上港， 上港是今
年恒大的头号劲敌 ， 双方在联
赛、 杯赛、 亚冠三线对抗， 颇有
皇马争霸巴萨的感觉。 上港是恒
大最好的 “试金石”， 也许今晚
过后， 恒大队球迷对保利尼奥的
怀念程度会陡增， 当然也有可能
会 “忘记” 这只 “暴力鸟”。

■段言堂

“暴力鸟”飞走，
恒大实力下滑？
□本报记者 段西元

多项新技术
运用于全运场馆

“闪电”有望代表红魔战巴萨


